

## Uno de los hermanos continúa prófugo

# Testigo reservado asegura que los Antihuen Santi son conocidos en la zona por ser violentos

**Los imputados**, dice el hombre que prestó declaración con resguardo de identidad, se mantuvieron escondidos en la casa de un cuñado bautizado como el “Melga”, sujeto que mantiene antecedentes por porte de elementos incendiarios. Juntos participaron en delitos violentos en la zona, dice el testigo. “Felipe, junto a sus otros dos hermanos, estaban planificando hace tiempo el homicidio de los carabineros”, aseguró.

### Juan Pablo Andrews

El Ministerio Público mantuvo varios domicilios de interés en la búsqueda de los presuntos responsables en el crimen de los tres carabineros asesinados en Cañete el 27 de abril de 2024.

Uno de ellos fue el de la familia Antihuen Santi, ubicado en Lleu Lleu, Región del Bío-bío, y que consta de ocho inmuebles y un invernadero emplazados en un terreno rodeado por frondosos bosques. Dicho lugar fue sobrevolado en más de una ocasión por drones policiales. Como se puede apreciar en el informe 3289 de la Fiscalía, al cual tuvo acceso La Tercera, el espacio se encuentra cercado.

El inmueble, señala la Fiscalía, se encuentra asociado a Felipe Antonio Antihuen Santi, Tomás Damián Antihuen Santi (quien se encuentra prófugo hasta hoy) y Yeferson Alexander Antihuen Santi, tres de los presuntos responsables en el ataque al sargento Carlos Cisterna Navarro, al cabo primero Sergio Arévalo Lobo y al también cabo primero Misael Vidal Cid.

De hecho, fue en las cercanías de ese sitio, en un predio, que ayer personal del OS-9 de Carabineros encontró varias armas que fueron sustraídas a los carabineros asesinados. En específico, en un bolso se encontraron dos pistolas y municiones con sus respectivos números de serie.

En ese orden, también se sitúa otro domicilio de interés: el de un cuñado de los Antihuen Santi, José Hernán Melgarejo Calbuflanca (37). Este sujeto, quien tiene residencia en la misma comuna y cercano a los imputados, cuenta con antecedentes penales como autor del delito de porte de elementos incendiarios.

En el informe se señala que este sujeto fue compañero de delitos de Lemuel Gamadiel Fernández Toledo, sujeto que, de acuerdo a los antecedentes policiales, fue abatido por el dueño de una casa mientras intentaba realizar un ataque incendiario en 2019. Así las

cosas, en la casa de los Antihuen Santi se puede apreciar un rayado que señala: “Peñi Lemuel vive”.

La violencia de los hermanos Antihuen Santi

El mismo informe contiene la declaración del testigo reservado N° 7, que fue tomada el 7 de mayo a las 22.05 por el fiscal Carlos Bustos Muñoz, de la Fiscalía de Alta Complejidad Araucanía, y ante el teniente Raúl Sepúlveda Cáceres, de la dotación del Departamento OS-9 de Carabineros. El sujeto declaró que la familia Antihuen Santi es conocida en la zona de Lleu Lleu.

“Quiero comenzar mi declaración señalando que tengo temor a posibles represalias en mi contra, mi familia y mis propiedades, ya que sobre los sujetos que voy a declarar son conocidos por ser violentos en el sector de Antiquina, Lleu Lleu y sectores aledaños, por lo que conociendo mis derechos, deseo que mi identidad sea resguardada, por lo que, como le dije anteriormente, la verdad es que tengo mucho mie-

do”, comienza el relato.

En parte de su declaración, el testigo dijo que en el crimen de los uniformados habrían participado los tres hermanos junto a otras personas. “Debo indicar que el día 01.05.2024 en horas de la mañana, mientras estaba en mi lugar de trabajo, un sujeto que conozco, pero no daré la identidad por temor a que me identifiquen, él dijo que Felipe Antihuen Santi llevaba dos semanas faltando al trabajo. Él dijo que iba a contar porque, pero primero dijo que si me había dado cuenta sobre lo que había pasado con el homicidio de los tres carabineros, le respondí que sí, que había salido en todos lados; ahí fue que esta persona indicó que Felipe Antihuen Santi, junto a sus otros dos hermanos estaban planificando hace tiempo el homicidio de los carabineros y ellos tres junto a otras personas más habían realizado el homicidio”.

“Si me pregunta si tengo antecedentes de los nombres de los otros hermanos del Felipe, la verdad es que no lo sé, pero tengo co-

nocimiento que han participado en otros delitos violentos en el sector de Antiquina y Lleu Lleu”, agregó.

Al momento de esa declaración, en mayo, el testigo señaló que los hermanos de Felipe Antihuen se encontraban en la casa de su cuñado: “Lo que también quiero comentarle a usted, es que sé que los otros dos hermanos del Felipe Antihuen Santi se encuentran escondidos en una casa que es del sujeto a quien conozco como Melga, su apellido es Melgarejo, siendo una persona que también participa con los Antihuen en delitos violentos en el sector. La casa del Melga debo indicar que queda hacia el oriente de la ruta P-72, una de las últimas casas que limitan con el lago Lleu Lleu”. Este sujeto, el “Melga”, tiene una relación y tres hijos en común con una hermana de los imputados.

Por último, dijo que los hermanos no se identificaban con algún grupo radical de la zona: “Quiero señalar que si bien Felipe y sus hermanos poseen un domicilio al interior de la comunidad cercana donde quemaron la camioneta de los carabineros, ellos no se identifican con ninguna comunidad, grupo armado o radical que opera en la zona”.

Los comentarios del testigo N° 7 se suman a los del testigo N° 8 que entregan un perfil de los imputados. “Los Antihuen y Nicolás con Belisario (el padre de Nicolás) no trabajan. El único trabajo remunerado de parte ellos fue cuando Nicolás se fue a trabajar para la Conaf en el verano que recién paso. Ellos se dedican a robar autos y también animales, a nada más”.

Tomás Antihuen es considerado uno de los más violentos del clan. El sujeto, hasta ahora, era el único que mantenía antecedentes penales: estuvo seis meses en prisión preventiva por lanzar bombas molotov a un vehículo de Carabineros en una protesta cerca del Museo Mapuche de Cañete, en 2020, en medio de la pandemia. Cuando los policías lo aprehendieron, mantenía en su mochila varios elementos para confeccionar bombas molotov. ●



► Tomás Damián Antihuen Santi se encuentra aún prófugo